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田家少闲月，五月人倍忙。
近日，“三夏”大忙拉开序幕，位于
洛阳镇的金种子农业专业合作社
理事长黄玉祥却有点“闲”。

走进金种子农业专业合作
社，只见一台秧苗输送机正在高
速运转，三两工作人员分工合
作，育秧基质、出芽的稻谷种
子、水，经过机械搅拌后，被分
装到育秧盘上。不一会儿，机器
另一端播好种的秧盘就顺着传送
带滑了出来。流水线的尽头，一
台红色的育秧码垛机器人正在高
效运转中，机械臂有条不紊地抓
取秧盘，放入指定位置。堆到一
定量时，工作人员才需要运走这
些秧盘，机器人则开始新一轮的
操作。“通过流水线改造、智能化
运用，育秧实现了自动化、智能
化，解放了劳动力。”黄玉祥说。

据了解，我区育秧工作从 5

月 8日开始，预计 6月 10日结
束。全区计划种植水稻 6万亩，
包含南粳 46、武科粳 7375、南
粳 5055、软玉 7276、香软玉等
品种。随着 5G 智慧农业系统、
智能水肥一体化系统、农业机器
人等智能化系统和设备大范围推
广，我区农民的劳动效率和种苗
质量显著提升，实现了种田“一
身轻”。

黄玉祥告诉记者，由于今年
还种植了小麦，所以育秧时间比
去年晚了一星期左右。他已经制
定出了夏种计划表，分 6 批育
秧。首批 3100多盘，不到 5小
时就能完成。“整个育秧过程一
般持续 18 天左右，要看天气，
还要看大田的准备工作做得怎
样。总之，按照秧苗的长势来推
进，在 6月 20日前完成栽插。”
黄玉祥介绍。

在位于前黄镇农场村的郭鲁
农业专业合作社，工作人员也在
全自动育秧流水线上忙碌着。今
年郭鲁合作社共承担了 2000亩
的育秧任务，按照每亩地 25盘
秧苗计算，共需育秧 5万余盘。
本月 10日起，工作人员就开启
了连轴转模式。码秧盘、加基
质，随着秧盘一路前行，稻种、
水分别从机器出口和喷滴管
“涌”出，均匀分布到基质中，1
分钟不到就能完美落谷。“现在
育秧都机械化了，效率比之前更
高了。”合作社负责人郭楠说。

为提高育秧水平，我区将继
续推广机械流水线播种与高效育
秧技术，后续还将通过加大农机
政策补贴、开展农机技术培训等
措施，提升农民种粮积极性，确
保粮食稳产，助力农业发展和乡
村振兴。

□ 记者 钱志益

本报讯 （记者 何晓丹）
近日，常州大学第七届国
际文化节开幕式暨第七届
国际文化风情展在科教城
校区水月广场举行。本次
国际文化节以“美美与共
创未来”为主题，来自 14
个国家、地区的 2500 余名
中外师生共聚武进、一起
“过节”。

开幕式表演上，中外
学生共同演绎了精彩的文
艺节目。一旁的国际文化风
情展人潮涌动，留学生们身
着传统服饰，通过精心准备
的海报、工艺品、明信片、
互动体验游戏等，展示特色
文化风情。来自毛里求斯、

尼日利亚的留学生现场表
演热情奔放的非洲鼓舞，
巴基斯坦留学生也带来特
色民族舞蹈，赢得了阵阵
掌声。

活动现场，世界各地
特色美食汇聚一堂。泰国
芒果糯米饭、老挝炸春卷、
孟加拉咖喱饭、埃塞俄比
亚耶加雪菲咖啡……常州
大学化学工程与工艺专业
研一学生高飞告诉记者，
他来自也门，在中国待了四
年半。此次，为了推广家乡
的美食和文化，他跟团队提
前半个月就开始准备了。
“烤羊腿、烤鸡、羊肝、牛
肉碎，还有阿拉伯特色甜

品，希望大家喜欢。”高飞
热情地吆喝着。另一边，大
麻糕、萝卜干、梳篦、溧阳
白茶等常州本地特产也让留
学生们倍感新鲜。

自 2015 年首届国际文
化节开办以来，随着留学
生规模不断扩大，常州大
学在内容、形式等多方面
不断创新。本次国际文化
节将持续 5 个月，其间将
陆续开展出国 （境） 交流
学习项目宣讲、境外孔子
学院 （课堂） 中国文化周、
经典影视作品多语种配音
大赛、乡土人文交流沙龙、
拉美文化风情展等 10 多项
系列活动。

常州大学第七届国际文化节开幕

日前，湟里镇新时代文明实践所开展“我是小小兵”体验活动。30名小学生齐聚全
民健康主题公园，在教官的带领下，了解军械知识和军旅生活，涵养爱国情怀。

李建新 朱梦琪 摄

2011年，汤伟转业后进入区
发改局固定资产投资科工作。自
此，他始终“冲在一线、干在一
线、担当在一线”，全力以赴推
动政府投资项目落地、建设，以
项目的攻坚突破助力我区高质量
发展。
“要做到心中一张图、手上一

张表、脚下多几步。”汤伟说。他
会定期和团队一起，梳理项目推
进情况，探讨交流困难问题，做
到“对我区全力培育的‘95X’产
业体系烂熟于心，对所有正在推
进的重大项目心中有数”，亲至每
个项目现场，勤走勤访勤问，及
时发现问题并推动解决。
“目前正在推进的重大项目主

要涉及基础设施和生态环境类，
如花海大道、腾龙大道、地铁 5
号线建设、滆湖综合整治等。”汤
伟介绍道。此外，他还积极参与
常泰铁路、苏锡常都市快线等重
大工程的规划方案论证，参与谋
划了环滆湖片区开发、江理工片
区开发、长沟河西侧片区开发等
重大项目。

服务围绕项目转。项目进入
建设阶段后，可能会遇到各种问

题，遭遇多个“堵点”。今年以
来，汤伟牵头对我区政府重大投
资项目开展实地调研督查，帮助
梳理并协调解决项目推进过程中
的堵点难点。
在武进人民医院南院二期扩

建工程项目现场，汤伟对照项目
设计图纸和施工计划表，了解总
体进度。“管线迁移、基础设施
建设……需要协调的部门很多。”
汤伟说，“只有到现场，才能更
直观地看到进展情况，了解实际
困难和需求。”该项目目前进展顺
利，预计 2024年竣工投用。
“每打通一个堵点，就是为全

区的经济社会发展提速。”汤伟
说，他会及时与相关职能部门沟
通衔接，通过容缺办理、开辟绿
色通道等，保障项目正常推进。
近年来，汤伟紧盯上级政策及

资金支持方向，先后组织 4个项目
申报争取水污染防治中央预算内
投资资金 16540万元，7个项目申
报争取保障性安居工程中央预算
内投资资金 24446 万元，62 个项
目申报获得地方政府专项债券近
100亿元。他还 3次牵头组织修订
完善《武进区政府投资项目管理办
法》，高质高效推动项目建设。

接下来，汤伟将对照目标任
务，以只争朝夕、奋力拼搏的实
际行动，全力投身冲刺“双过半”
的热潮。

汤伟：冲在项目建设第一线
□ 记者 张可馨

汤伟（右一）实地查看项目进度

金种子农业专业合作社内，机器人育秧正忙


